

# El Adelanto

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pta  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 "

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y aclaraciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67.—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NUM. ATRASADO 10 cts.

Año XV—Núm. 4265

EPOCA 2ª

Viernes 16 de Junio de 1899

**RICARDO NIÑO**  
CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal  
Desde el 15 de Marzo, Plaza Mayor, 36 principal

**JACINTO NIÑO**  
COMERCIO DE SEDAS Y MERCERIA  
46, Plaza Mayor, 46

Ultimas novedades para la presente estación. Superiores corsés forma francesa. Especialidad en artículos para modistería. Precios baratísimos

**GARDENAS**

**SILBRO Y GUARNICIONERO**  
15, SAN PABLO, 15

**MALEIAS** de todas clases desde 4 pesetas en adelante.  
**BAULES**, sacos, portamanteos y frascos para viaje.  
**CINIURONES** para señora y caballero.  
**ALPARGATAS** lona superiores para campo y artículos de caza.  
**MONIURAS** y bridas de todas clases.  
**GUARNICIONES** para toda clase de carruajes.  
15, San Pablo, 15

**BERNARDO CACHORRO**

Inmenso surtido en calzado de todas clases para la temporada actual.  
Precios baratísimos Lonja, 5.

**FONDA DEL COMERCIO**

EN BAÑOS DE MONTE MAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto últimamente de importantes mejoras, que le permite ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los banistas en la presente temporada.  
Coches á todos los trenes.

**EL ANTIGUO**

establecimiento de muebles situado en la calle de Zamora núm. 15, frente al Colegio de las Jesuitas, se ha trasladado á la plazuela de San Juan de Barbálos núm. 2, donde han estado los obradores de construcción.—M. Ortega.

**SE VENDE**

la casa núm. 1, de la calle de la Fuente. Libreros, 46, informarán  
20—8

**EL MACOTERANO**

El antiguo colchonero, conocido por El Macoterano, y llamado Diego Blázquez Campos, pone en conocimiento del público que se encuentra en la posada de San Justo, con excelentes lanas para colchones, que vende á precios arreglados. 10—9

**TRASPASO**

Se vende un mostrador de nogal, un escaparate y estantería, propios para comercio de quincalla y bisutería. Darán razón en la redacción de este diario. 10—7

**VENTA DE CASAS**

Se vende la señalada con el núm. 28 de la calle de San Pablo, y la del núm. 8 de la calle de Arriba, en esta última informará del precio y condiciones Félix el domador. 30—a—24

**EL ADELANTO**

es el diario de mayor circulación de la provincia

Subscripción para erigir un monumento á DON EMILIO CASTELAR

Pts. Cts.

Suma anterior. . . . . 225 50

**MEDICINA Y MEDICOS**

Tengo una deuda de gratitud con el Colegio de Médicos de Salamanca y he de saldarla, expresando á la Junta de Gobierno mi agradecimiento más sincero por la presteza en recoger la indicación que hice en estas columnas hace dos meses, relativa á la celebración de un banquete en honor de los médicos salmantinos que residen en la Corte, en justa correspondencia al que ellos ofrecieron el pasado año á los médicos que de esa provincia concurrieron al Congreso internacional de Higiene.

La Junta de Gobierno, á propuesta de su ilustre presidente señor Baz, acordó abrir la subscripción para el banquete, que espontáneamente brindaron á los de Madrid, los médicos salmantinos. Pero todo ha quedado en buenos deseos, pues la lista de subscripción apenas cuenta veinte nombres, de cerca de 400 que tiene esa provincia.

El hecho es triste y se presta á consideraciones que yo no he de hacer, pues me duele mucho tener que decir nada malo de mis compañeros.

Del banquete hubieran salido amistades que, de cierto, habían de utilizar más los médicos salmantinos que los de Madrid.

Esto, aparte del desaire que recibiera de modo tan crudo hombres como el señor Bejarano, ilustre miembro del real Consejo de Sanidad, los señores Sánchez Herrero y Guzmán, meritisimos catedráticos de San Carlos, Rodríguez Pinilla, el médico sobrado de talento, mimado de la buena sociedad madrileña, Hernández Briz y otros, todas figuras de viso, que al ver á los médicos de Salamanca en Madrid, les colmaron á obsequios entre los que descollo por su importancia el banquete con que fueron honrados en el mejor restaurant de la Corte.

Aún es tiempo de que los profesores médicos salmantinos, enmienden su falta, nacida seguramente de una apatía hasta cierto punto disculpable. El Colegio, bien veo que no puede hacer más de lo que ha hecho. Pero es una cuestión de honor para todos los que queremos á Salamanca, la celebración del banquete á toda costa, pues sería insensato dejar que el nombre de la tierra querida, no brillara con el esplendor de siempre.

Ciertos Ayuntamientos, de esa y otras provincias, han dado ahora, en la manía de explotar escandalosamente á los médicos, y para ello, no reparan en leyes y reglamentos que á la explotación se oponen.

Da gusto leer algunos anuncios de plazas de médicos titulares vacantes, en los que se dice con todo el descaro y desvergüenza, que las obligaciones del médico que resulte *agraciado* (para gracia algunos monterillas), son las de prestar asistencia á las familias pobres transeuntes, expositos, reconocimientos de quintas, asistencia á partos, celebración de consultas con otros profesores y ejecución de toda clase de operaciones.

Esto es sencillamente intco y lo es más aún, que se consientan por quien puede impedir la publicación de anuncios tales.

El Reglamento de partidos médicos vigente, se opone á que se engloben en la titular otros servicios que los de la asistencia á los pobres. Todo lo demás es abusivo y digno de castigo, pues aunque el remedio contra tales bestialidades sería el que no se solicitaran partidos de ese género por ningún médico, la necesidad en que muchos se encuentran, obligales á pasar por esas imposiciones humillantes, con desprestigio y en mengua de tan honrada profesión.

Seguro estoy de que el señor presidente del Colegio de Médicos, tomará cartas en el asunto y obligará á esos ayuntamientos á respetar más las leyes, oponiéndose á esa indigna explotación de que vienen siendo víctimas muchos compañeros.

Hay en Madrid un médico ayer modesto y oscuro; hoy lleno de gloria con un nombre ilustre que se repite en todas las naciones del mundo: Es don Florencio de Castro, del Colegio de San Carlos, digno sucesor de Argumosa, de Toca, de Creus, de Encinas.....

Los periódicos políticos hablaron mucho de él, hace pocos meses, con motivo de la ligadura de la carótida, practicada á una señorita inglesa, de la alta sociedad de Londres, de donde vino después de consultar con las eminencias de su país y las francesas, para ser operada por el cirujano español.

El éxito coronó la obra de nuestro compatriota, pero la gloria no le deslumbró.

Siguió trabajando en silencio, con ahinco y fé, para conseguir la resolución de uno de los más difíciles problemas de la cirugía: la curación de los terribles aneurismas, sin que el bisturí tomara parte en aquélla.

Sacrifica el éxito grandioso del momento el que más halaga á un cirujano, el que nace de la punta del bisturí y se obtiene en brevísimos instantes; Castro y Latorre, que tiene seguridad en su mano; desdeña los grandes triunfos, los que no puede obtener tal vez ningún otro cirujano del mundo, y humano, lleno de amor, estudia,

trabaja y crea un método de curación de los aneurismas, sin derramar una gota de sangre, sin cortar un centímetro de piel, y ese descubrimiento lo entrega sin reservas á la ciencia para que todos lo empleen, para que á todos aproveche y á todos toque algo de la gloria, suya que pudo muy bien reservarse para él solo.

Y lleva su honradez profesional hasta el punto de señalar á Lance-reaux y Paulesco como iniciadores del método, cuando á un humilde juicio poco tiene que ver lo de esos señores con el tratamiento español de Castro y Latorre.

No molestaré á los lectores explicándoles el *por qué* de la curación y la técnica del procedimiento. Baste saber que es un hecho aquélla y que el doctor Castro sigue trabajando y experimentando, pero con éxitos cada vez mayores y más decisivos.

Los medicamentos que emplea son la glicerina y la gelatina en inyecciones, en las inmediaciones del tumor aneurismático.

Pronto volveré á hablar de este asunto, cuando hayan terminado por completo las experiencias que está llevando á cabo el ilustre cirujano, para el cual no ha podido el Gobierno disponer de unas líneas en la *Gaceta*, honrándole con algo que significara la gratitud de España hacia esa gloria algo más sólida que todas las victorias de todos los ejércitos del mundo.

En otra nación, ya se hubiera expresado bien claramente la acción oficial, pero aquí no es posible pedir á los políticos otra cosa que no sea nombramientos de jueces municipales ó destitución de Ayuntamientos.

Sería una gloria para la clase médica salmantina, el ser la iniciadora de una exposición al Gobierno pidiendo la concesión de la Gran Cruz de Beneficencia para el gran cirujano. Porque si éste no la ha ganado y bien ganada, á ver para cuándo se deja el otorgamiento de tan honrosa cruz.

Tienen la palabra sobre esta proposición mía, los médicos salmantinos. El Director de EL ADELANTO de seguro que abrirá las columnas del popular periódico, á todos los médicos que deseen tratar este asunto.

Ha terminado el Congreso contra la tuberculosis, celebrado últimamente en Berlín.

Sus resultados han sido infructuosos y de él se saca una impresión de desaliento que llenará de tristeza á los pobres tuberculosos.

No hay redención para ellos. Vamos conquistando poco á poco anti-toxinas y virus atenuados para enfermedades antes incurables. Sólo la tisis permanece rebelde á los esfuerzos de esa generación de médicos ilustradísimos, que sin tregua ni descanso, trabajan por conseguir triunfos que arrancan vidas á la muerte.

Sólo se ha convenido en el último Congreso, en que la tuberculosis escapa á la ley de la herencia, siendo, por tanto, infundados los temores que se

abrigaban respecto á los hijos de tuberculosos. Si estos acaban por serlo, deberáse al contagio; nunca á la herencia.

Otra conclusión es, que la tuberculosis se cura, pero no con medicinas; con higiene y mucho aire puro.

Es ya largo este artículo y pronto volveré á hablar de esas dos grandes cuestiones, pues todo lo que sea vulgarizar la ciencia, es hacer algo por la humanidad.

CROTONTILO.

CARTA DE MADRID

Junio 15.

Sesión del Congreso

Desde que se abrió á las tres, hasta la hora en que cerramos este alcance, ha sido dedicada á la discusión de las actas de Vélez Rubio, que han sido aprobadas, y de la circunscripción de Almería.

Sesión del Senado

Se abre la sesión á las tres y media; el señor Gutiérrez de la Vega pide que se corrija los abusos que cometen las audiencias provinciales en la forma de invertir los fondos destinados á testigos y peritos.

El señor ministro de Gracia y Justicia le contesta que tendrá en cuenta tales advertencias.

El ministro de la Guerra lee el telegrama oficial de Manila que en otro lugar publicamos.

El señor duque de la Roca dice al ministro de Marina que cómo se anuncia la subasta de adquisición de material, señalada para el 27 del actual, con sólo el plazo de 17 días, siendo así que la ley exige sea en el plazo de treinta días.

Y el decir en la Gaceta que pueden concurrir á la subasta, nacionales y extranjeros, parece un negocio convenido, pues éstos, con el plazo señalado, no tendrán tiempo de enterarse de dicha subasta.

También dice el ministro de Marina que debe corregir ciertos abusos que se cometen en los departamentos, pues suele ocurrir, como en el Ferrol, que para 12.000 duros que se gastan en material para obras, se invierte la enorme cifra de ciento y pico mil duros en personal empleado para los trabajos de referencia.

Pregunta al ministro si se propone entregar los astilleros del Nervión á sus dueños, y después hacer la liquidación de éstos, ó sea, lo contrario de lo que se ha dicho de estos negocios.

El señor Gómez Imaz le contesta diciendo que, la subasta y adquisición de material, se ha hecho en el plazo de 20 días y no de 11, porque así se ha acordado en Consejo de ministros, por haber resultado otras desiertas; en cuanto á los abusos, corregirá todos aquellos que se le denuncien concretamente y no de una manera vaga; y en cuanto á los astilleros del Nervión, ha estudiado el asunto sobre el terreno y, en su tiempo, propondrá al Senado lo que crea más oportuno.

El señor ministro de Marina, á preguntas del señor Barquero, referentes al proyecto de canalización que ha de unir la albufera titulada Mar Menor con el Mediterráneo, dice que la marina no tiene ningún inconveniente en ponerle de acuerdo con el ministro de Fomento para facilitar estas obras que conviertan la albufera en mar abierto.

Juran el cargo varios señores senadores, y entrando en el orden del día, se suspende la sesión, pasando el Senado á reunirse en secciones, para un nombramiento de comisiones.

Alcance de noticias

Esta mañana se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. El señor Silveira expuso el plan económico que desarrollan los presupuestos, reservándose las indicaciones hasta que se lea en las Cortes. Acordaron marchar á Filipinas el señor Capriles representando al Gobierno para gestionar la liber-

tad de los prisioneros españoles, poniéndose de acuerdo con los comisionados yanquis.

Se ha firmado una aceptando la dimisión del director de penales señor Burgos.

Telegrafían de San Petersburgo que se han perdido las cosechas en toda la parte meridional de Rusia.

Telegrafían de Washington diciendo que el general Ottis confiesa haber tenido en el combate de Bacoar, 10 muertos y 40 heridos. Añade, que los insurrectos se dirigen hacia Imus.

Dicen de París que aumentan las dificultades para la resolución de la crisis. Que el señor Bourgeois se niega á aceptar la cartera del Exterior.

Telegrafían de Lisboa que los reyes han obsequiado con un banquete á los marinos franceses. Después, á bordo del acorazado «Formidable», dióse un banquete en honor de los reyes.

De Bruselas dicen que, á pesar de la campaña filipina, se ha constituido una compañía de industriales belgas con tres millones de capital para emprender operaciones mercantiles en Filipinas formando el comité personas respetables de la banca y de la política.

Dicen de Washington que Mac-Kinley ha aplazado su viaje de propaganda para la elección presidencial del próximo año.

Telegrafían de Londres que ha ocurrido una explosión de poca importancia en el arsenal de Woolwith, resultando dos soldados heridos.

La cuestión de las actas de Murcia plantea una dificultad más para el Gobierno, por la actitud en que se ha colocado el señor Romero Robledo.

Todas las conferencias que se han celebrado esta tarde á fin de buscar un arreglo, han sido inútiles, á lo menos, hasta la hora en que escribimos. El señor Romero planteará mañana un debate.

La comisión de Actas ha firmado esta mañana el dictamen, aprobando dos lugares de Murcia, suspendiendo dictaminar acerca del tercero y llevar el tanto de culpa á los tribunales. La minoría liberal formula voto pidiendo la gravedad de todos los lugares.

El señor Romero está disgustadísimo, pues habíale prometido la proclamación de Revenga.

Es probable que hoy explane un debate sobre la política electoral.

Se halla enfermo de bastante gravedad el señor Gamazo.

La comisión de Actas del Congreso ha declarado graves, además de las de Badajoz, las de Requena, Utrera, Huescar, Vallay, Purchea, y ha aprobado las de Igualada, Torrecilla de Cameros y Vinaroz.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy el siguiente telegrama oficial: «Ayer salió para conferencia con Aignaldo Comisión española encargada gestionar nuevamente rescate prisioneros. Comunicaré resultado entrevista.—Jaramillo.

Telegrafían de Nueva York que en el departamento de Guerra se obligará á Mac-Kinley, á pesar de la resistencia que opone, á firmar el decreto de nueva convocatoria para organizar batallones de voluntarios, en vista de las necesidades de la campaña de Filipinas, resolución que ha de causar mal efecto en la opinión que se fija en el presidente por falta de opiniones.

A las cinco se han reunido los republicanos del Congreso para tratar de las actas de Barcelona. Es seguro que acordarán la obstrucción, combinada con la que piensa hacer el señor Romero.

AGENCIA ALMODOBAR.

UN DESCARRILAMIENTO

El tren de mercancías número 1.001, procedente de Madrid, descarriló al entrar en las agujas de la estación de Navalgrande, que está inmediata á Avila.

Se ignora la causa del descarrilamiento, que produjo la muerte instantánea del fogonero Francisco García y la fractura de una pierna á un mozo de la estación de Madrid, llamado Marcos Martín, que venía haciendo de guardafreno, resultando con contusiones y magullamientos el maquinista José Salas.

El primero se halla gravísimo. El segundo tiene lesiones de pronóstico reservado. Uno y otro han sido conducidos á Avila. Para el lugar del suceso salieron, al recibirse la noticia, el inspector de las líneas y las autoridades civiles y judiciales, así como la guardia civil, á todos los que condujo un tren de socorro con el personal necesario y dos maquinistas para el caso de que hubiese necesidad de ellos. La línea ha quedado interrumpida, por lo cual se ha dado orden á Medina del Campo y á Villalba para que los trenes procedentes de Irún y Madrid sigan por Segovia.

El cadáver del fogonero del tren descarrilado no pudo ser extraído de la máquina hasta las ocho y media de la noche, encontrándose horriblemente mutilado.

Aquel fué entregado al Juez municipal de Herrador por el de instrucción de Avila, que comenzó á instruir diligencias.

Sobre la línea hay cinco vagones destrozados y hasta mañana no quedará libre.

Circula con insistencia el rumor de que el jefe de la estación, aterrado ante el saqueo, intentó suicidarse, disparándose un tiro de escopeta, que por fortuna no le hirió.

Otros aseguran que el siniestro no obedeció á descuido, sino á no haber cedido la aguja y que el jefe solamente se halla enfermo á causa de la impresión que le produjo el suceso.

Las autoridades guardan sobre estos extremos severa reserva.

QUISICOSAS

Los maestros de la Habana han pedido los entreguen los tres millones de pesos dispuestos para los soldados de M. Gómez.

Los maestros de la Habana, que cual los de todas partes con los pancillos siempre andan pegándose cates, esos millones de pesos quieren que se los regalen, ¡inocentes pedagogos! los desprendidos yanquis. Ya que no ha habido un soldado que haya querido cobrarse los setenta y cinco pesos de su campaña cobarde, los de las primeras letras ser últimos no les hace mucha gracia, más que en nada, en cuestiones de metales. Pero por su negra suerte esos cuartos que anhelantes solicitan los maestros con humildad de los yanquis, tienen la pesada broma de ni un sólo peso darles.

Crónica local y provincial

En el pueblo de Martín del Río estuvo á pique de ocurrir el día 13 del actual un serio conflicto, que se evitó, gracias á la sensatez de aquel vecindario y de la multitud de forasteros que en el mismo se hallaba.

Celebrábase la festividad del patrón del pueblo, y para festejarla, habían encerrado una hermosa corrida de novillos, que habían de lidiar varios aficionados.

Hallábase completamente ocupada la plaza destinada al objeto, cuando el Alcalde, no se sabe por qué causas, dirigióse al corral donde los bichos estaban encerrados y abriendo la puerta, dióse salida al campo, privando al pueblo de la diversión que esperaba.

La ovación que se dispuso á la autoridad, fué tan grande como espontánea, pero los ánimos se calmaron y la cosa no pasó á mayores.

Ayer mañana, y cuando regresaba el tren de Plasencia, uno de los muchos cafres

que abundan en este país, y un kilómetro antes de llegar á la estación del Guijuelo, arrojó con una honda una piedra de más de media libra, sobre uno de los coches de viajeros, rompiendo uno de los cristales del departamento de segunda, viniendo á herir á dos amigos nuestros de esta ciudad, á uno en el dedo pulgar, y á otro en una pierna, aunque por fortuna levemente.

La guardia civil hace pesquisas por encontrar al súbdito, pero sospechamos que nada conseguirá, y conste que no es la primera vez que esto sucede en aquel pueblo.

Y ya que hablamos de súbditos, tenemos que manifestar que tampoco faltan en esta ciudad, pues no hace muchos días que otro salvaje, como el del Guijuelo, hizo pedazos el pistón de la fuente de la Plazuela de San Justo que acaba de instalarse, valiéndose, para ejecutar tal heroicidad, de una piedra de grandes dimensiones.

¡Lástima que no se pueda encontrar á estos sujetos é imponerles el correctivo que se merecen!

EL ODOL

lo mejor para la dentadura

Los exámenes

En los celebrados ayer mañana, obtuvieron la calificación de sobresaliente, en las asignaturas que se especifican, los alumnos que á continuación se expresan.

Facultad de Derecho

Hacienda pública.—Don Juan Marco Gómez.

Derecho internacional (privado).—Don José Zumalacarrégui y Prat y don Marcial Sequeira y Martín Plasencia.

Procedimientos judiciales.—Don Rafael Rodríguez Rivera Gastón.

Derecho Mercantil.—Don Clemente de la C. Rodríguez Díaz.

Facultad de Ciencias

Análisis matemático (primer curso).—Don Federico Bastos Santuste y don Nemesio Artola Galardi.

Instituto de 2.ª Enseñanza

Latín.—Don Eleuterio Martín Bolesio, don Valerio García Gómez y don Manuel González Andrés.

Religión.—Don Antonio Martín Lázaro. Aritmética y Algebra.—Don Pedro López de la Peña Olazábal.

Geografía.—Don Antonio Martín Lázaro.

Geometría y Trigonometría.—Don Alberto Méndez Romero y don Francisco Cebrián Fernández de Villegas.

Castellano.—Don Antonio Martín Lázaro.

Parece que ya no se trata de crear el impuesto de inquilinato, de que tanto se ha hablado.

La razón fundamental que se ha tenido para desechar aquella idea, ha sido la de que el impuesto de cédulas, en muchas ocasiones, se regula como único dato por el de inquilinato.

Y resultaría el nuevo impuesto pagar dos veces por el mismo concepto.

En cambio parece que se ensanchará el impuesto sobre las cédulas, creando mayor número de clases y fijándose los precios desde 25 céntimos hasta 500 pesetas.

La Gaceta publica un importante Real decreto del ministerio de Fomento sobre licencias, jubilaciones y sustituciones en el Magisterio.

Las juntas locales podrán conceder licencias por 15 días; las provinciales hasta 30; el rector hasta 45 y el director general y el ministro hasta por un año.

Se suprimen las jubilaciones por imposibilidad física, pero se les concede el derecho de sustitución, siempre que lleven en la enseñanza diez años de servicios cuando menos.

M. LUDENA

Cirujano dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas

Precios módicos. Rúa núm. 36

La feria de Alba

En la feria que acaba de verificarse en la importante villa de Alba de Tormes, se ha presentado bastante ganado de todas clases, pero las transacciones no han sido muchas, efecto del elevado precio, excep-

ción hecha del ganado caballar, que es lo que mejor se ha vendido, sobre todo el barato; pues de los buenos, ha habido pocas transacciones; entre otros, se presentaron dos magníficas jacas andadoras, del país, una de ellas del pueblo de La Maya, que pedían 3.000 pesetas por cada una.

Del de cerda se han presentado al ferrial 4.317 cabezas, de las cuales se habrán vendido una cuarta parte, alcanzando precios elevados, por cuya razón, aunque había más ganado de esta clase, no se presentó en el mercado.

En el vacuno, se han hecho también pocas transacciones.

Ayer, día de mercado en esta ciudad, se presentó poco ganado a la venta, sin duda por no haber terminado la feria de Alba, pero se espera que hoy esté más animado.

La Gaceta publica un decreto disponiendo que los profesores auxiliares que hasta ahora venían disfrutando los dos tercios del sueldo del profesor cuya clase desempeñaban, en adelante no perciban más que el sueldo que les corresponde como tales auxiliares.

A 3.374 pesetas y 45 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 14 del corriente, en los fiatos de esta capital.

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

Ricardo Montes Fernández.  
Antonia Corrales.

Las corridas que se han celebrado en la ciudad de Plasencia han estado muy concurridas. En la primera se lidiaron toros de Candelario propiedad del señor Rier, por las cuadrillas de Guerrita y Conejito; como el ganado resultó buyes mansos, nada de particular pudieron hacer, contribuyendo esto, a que mucha gente no se que dara a la segunda corrida.

En ésta se lidiaron toros andaluces de Adalid, que aunque pequeños y algunos defectuosos, resultaron bravos y dieron ocasión a que se luciera Machaquito y un compañero que mató en sustitución de Lagar-lifo, que se encuentra herido.

El mayor contingente de forasteros, que no fueron pocos, los dieron, Salamanca, Bé-lar y Cáceres.

La Gaceta ha publicado una Real orden del ministerio de Fomento, concediendo a un alumno de la Facultad de Derecho de nuestra Universidad, la incorporación a la indicada Facultad de varias asignaturas que tiene aprobadas en la carrera del Notariado, y disponiendo a la vez, que esta resolución sirva de precedente para lo sucesivo, siendo de aplicación general para casos iguales ó análogos.

Están generalizándose ya las operaciones de la siega y la cosecha de cereales; en conjunto, no pasará de regular en toda España.

Las comarcas más favorecidas este año son: Aragón, Cataluña, Levante y La Mancha.

En Navarra y Rioja la producción será corta, porque las lluvias de primavera fueron escasas y llegaron bastante tarde.

Lo mismo sucedió en Andalucía y Extremadura y por lo que toca a Castilla la Vieja, de día en día se está perdiendo toda esperanza a causa de la prolongada sequía que tiene casi agostadas las plantas.

Por estas razones, el precio de los trigos se va sosteniendo firme y es de creer que pasada la recolección se iniciará alguna mejora en las cotizaciones.

Nos parece pertinente avisar a las autoridades y a los señores profesores médicos de esta ciudad, para que examinen detenidamente antes de usarla la linfávacuna en tubos.

Leemos en nuestro colega La Región de León una denuncia grave sobre los desastrosos efectos producidos por aquélla en un asilo benéfico, pues de quince vacunados, en siete, se desarrolló viruela confluente, alcanzando 41.º la fiebre.

Y en ese caso, el remedio resulta peor que la enfermedad.

Nuestro corresponsal en Fuentes de San Esteban nos participa que se han celebrado en aquella localidad, con éxito muy satisfactorio, los exámenes de los niños y niñas que asisten a las escuelas públicas, los cuales demostraron el celo que asiste a los señores profesores encargados de su enseñanza y lo profundo de ésta.

El día 9 descargó sobre aquel pueblo una horrorosa tormenta que, tanto en aquel

término municipal, como en los de Boadilla y Santa Oliva, causó grandes daños en los campos, ya bastante castigados por la pertinaz sequía.

El mercado celebrado el domingo pasado, vióse muy concurrido, rigiendo los siguientes precios:

- Trigo, de 43 a 44 reales fanega.
- Centeno, de 27 a 28.
- Cebada, de 24 a 25.
- Patatas añejas, a 4 reales arraba.
- Idem nuevas, a 6.

En ganado moreno hicieron bastantes transacciones, a precios regulares; pero con tendencia a la baja.

Se ha celebrado la subasta para el arriendo del impuesto de consumos, con tan mal acuerdo que, además de señalar para la misma tipos altísimos, se han incluido gran número de artículos que antes no adeudaban derechos, tales como los granos, leñas y carbones.

Esto es muy fácil que proporcione serios disgustos a aquellas autoridades y vecindario.

La dirección del Tesoro público ha acordado que se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas y clero en los días siguientes:

- Clases pasivas, 19 del mes actual.
- Idem activas y clero, 28 y 30 de idem.

Al propio tiempo se pone en conocimiento de los respectivos centros oficiales, que las asignaciones del material se abonarán el día 26 del mismo mes.

En breve quedarán terminadas las obras que se están ejecutando en el Parque administrativo, en construcción en esta capital, y se trasladarán a los pabellones construidos los carros y material que se hallan depositados en la Plaza de Toros.

Para efectuar las operaciones prescritas, como fin de año económico, la imposición de libranzas para el público se suspenderá en las subalternas del Giro Mútuo el día 23 del actual, y el 27 en la de esta capital.

Hasta fin de mes, no se podrán sacar nuevas libranzas, pero sí confiar las recibidas, dentro de las horas necesarias.

El día 19 del actual darán comienzo, en la Escuela Normal de Maestros de esta ciudad, los exámenes de reválida.

En la de Maestras comenzarán el 25.

La comisión superior de los Congresos que han de tener lugar en París durante la Exposición Universal de 1900, ha acordado que se celebre uno internacional de agricultura que durará desde 1.º al 8 de Julio del indicado año, comprendiendo las secciones siguientes:

- 1.ª Economía rural.
- 2.ª Enseñanza agrícola.
- 3.ª Agronomía.
- 4.ª Economía pecuaria y producción caballar.
- 5.ª Ingeniería rural, cultivos industriales e industrias agrícolas.
- 6.ª Cultivos especiales del Sur y de las colonias.
- 7.ª Medios para combatir los parásitos y protección de los animales útiles.

Los que deseen concurrir al mismo, pueden enterarse del reglamento y demás pormenores concernientes a dicho Congreso en la oficina de la comisaría regia todos los días laborables, de diez a doce de la mañana, ó bien dirigiéndose directamente a M. Henry Saguier, Secretario general de la comisión de organización, rue de Rennes, 106, París.

RECORDADLO

Numerosas preparaciones existen para combatir la anemia, enfermedad de nuestro siglo; pero, cuántas hay que, como las Píldoras de Blancard al yoduro de hierro inalterable, hayan recibido la aprobación de la Academia de Medicina de París?

Por eso, cuando se quiera luchar con éxito contra la anemia, los colores pálidos, las épocas difíciles, el raquitismo, las escrófulas, etc., aconsejamos a nuestros lectores las Píldoras de Blancard, de reconocida eficacia contra la Pobreza de la sangre, de origen accidental ó constitucional.

El Jarabe de Blancard es para los niños ó personas que no pueden tomar píldoras.

Para evitar las imitaciones y las falsificaciones, hay que exigir siempre, en el frasco, el nombre Blancard; las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la Unión de Fabricantes.

En vista de nuestra denuncia sobre sustracción de agua de la cañería que surte a la fuente de San Francisco, hoy ha girado una visita el señor Alcalde, mandando ins-

truir expediente para exigir la responsabilidad a quien corresponda.

Se ha dispuesto que los individuos que tengan créditos de Ultramar, entreguen sus abonados previo resguardo a las autoridades para la debida compulsación por las comisiones liquidadoras de los cuerpos, cuyo resguardo quedará nulo al hacer efectivo el abonado.

Igualmente se ha dispuesto que se remitan a las comisiones liquidadoras de los cuerpos, todos los expedientes sobre los alcances de los fallecidos, regresa los por inútiles, enfermos ó a continuar, sea cualquiera el estado en que se hallen dichos expedientes.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 46 rs. fanega  
Id. id. corriente (s/v) 46 94 libras  
Id. rubión id. id. 45'50 id  
Id. barbilla id. id. 43 id  
Centeno . . . . . a 30, 90 libras.  
Tendencia firme.

Valladolid 15.

Hoy han entrado en los Almacenes Generales de Castilla 200 fanegas de trigo, que se cotizaron de 46 a 46'50 reales las 94 libras (26'59 a 26'88 pesetas los 100 kilos ó 20'99 a 21'22 pesetas hectolitro, 100 fanegas de centeno que se pagaron a 30'50 reales fanega. En los del Canal entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron de 46 a 46'50 reales las 94 libras (26'59 a 26'83 pesetas los 100 kilos ó 20'99 a 21'22 pesetas hectolitro).

TELEGRAMAS

Luna vivo

Madrid 16.—Despachos de Hong Kong dicen que han sido desmentidos por los filipinos los rumores de haber sido asesinado el general Luna, añadiendo que, si bien es cierto que los tagalos han sido rechazados de su primera línea, ocupan la segunda, que todavía no ha sido atacada por Ottis.

Estado de Gamazo

Madrid 16.—El señor Gamazo ha pasado la noche relativamente tranquilo, aunque no haya desaparecido la gravedad de su estado.

En los primeros momentos le asistieron siete médicos.

Al recobrar el conocimiento se confesó.

El doctor Candela, sólo teme el peligro que habría, en el caso de que se repitiera el ataque.

El combate del Zapote

Madrid 16.—Desde Washington telegrafían que según las noticias que ha enviado el general Ottis, el combate del Zapote ha sido de mucha importancia.

Los yanquis tuvieron 15 muertos y 60 heridos.

El gobierno americano ha dado orden para que inmediatamente salgan para Manila dos regimientos de negros.

El gobierno transige

Madrid 16.—Ante las amenazas de los señores Romero Robledo y Sagasta, y de la minoría republicana, de hacer campaña de obstrucción en el Congreso antes de permitir la aprobación de las actas de Barcelona y de Murcia, el Gobierno ha accedido a aplazar dicha discusión hasta después de la constitución del Congreso.

Esta tendrá lugar en la sesión de esta tarde.

La crisis

Madrid 16.—Dicen de París que continúa la crisis sin resolverse. Según la opinión de los amigos de

Poincaré, éste aceptará el encargo de formar gabinete, dando la presidencia a Waldeck Rousseau, y contando con que Bourgeois, Brisson, Delcassé, y Peytral, entrarán a formar parte de él.

Sigue la gravedad

Madrid 16.—Esta madrugada ha tenido lugar una consulta entre los doctores Candela y Mariani, que asisten al señor Gamazo.

Ambos se muestran conformes en reconocer la gravedad del estado en que se halla el ilustre enfermo.

Han dispuesto se le apliquen inyecciones de cafeína.

El señor Gamazo continúa tranquilo.

AGENCIA ALMODOBAR.

RAFAEL LINO

dueño del RIPPER, que hace el servicio a la estación de Tejares, pone en conocimiento del público que, desde el día 10 del corriente, está haciendo el servicio en la siguiente forma:

Por la mañana, sale a las cuatro y cuarto de la Plaza, hasta dicha estación, y por la noche, se hallará en la estación a la llegada del tren, regresando hasta la Plaza. 30-5

AMA DE CRIA

leche fresca y primeriza, para criar en casa de los padres; darán razón en Valdelosa, en casa del secretario. 2-2

EMPLEO

Se facilita a jóvenes activos que deseen trabajar y reúnan condiciones para oficinas. Calle de Bretón, núm. 6, darán razón.

PASTILLAS DE CAFÉ Y LECHE ESTERELIZADAS

Nadie duda ya que es imposible elaborar unas pastillas de mejor calidad que las que confeccionan los Sres. Enrique Alonso Hermanos, de Logroño; dichas pastillas las recibimos todos los días. Unico depósito para su venta, en casa de los Hijos de viuda de A. Romero, coloniales, Pérez Pujol, núm. 1, Salamanca.

Los almidones de plancha ingleses, que vendimos hasta hoy a 50, 60 y 70 céntimos, hemos reducido sus precios como época de mayor consumo, a 45 y 50 céntimos los 460 gramos, precio reducidísimo. 8-a-6

Hierro Bellido

Preguntad a los muchísimos enfermos de anemia, cloro-anemia, con exceso ó defecto en el período, de linfatismo y escrófulas, que han usado el HIERRO BELLIDO y todos os dirán, que en muy corto tiempo y cansados de tomar otras preparaciones similares, han encontrado con tan preciado medicamento, una pronta y segura curación. Es especial en la anemia de las embarazadas, por no producir extrínjamiento.

De venta, en las farmacias y droguerías de esta ciudad, donde pueden hacerse los pedidos. 90-a-70

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico a todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes Corriño, 22, Salamanca.

Salamanca.—Imp. de Núñez.

Precios económicos

# SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

## ESQUELAS DE DEFUNCION Y ANIVERSARIOS

En 1.ª plana á 4 columnas 50 y 75

En id. id. á 2 id. 10 y 15

En 4.ª id. á 4 id. 40 y 60

En id. id. á 2 id. 7,50 y 10

### COMUNICADOS, precios convencionales

### EMIGRACION

CON PASAJES GRATUITOS para la América Central (Honolulo) próximo á Méjico y mejor clima que en España y á los Estados del Pará y Sur Pablo (Brasil)

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, Méjico, Puerto Rico y Habana de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido. Seguras coberturas para todas las artes, oficios y profesiones útiles. En *Hondulá*, se pagan los sueldos en oro y á crecidos precios, por falta de perno. Se adelantan los gastos de ferrocarril de Salamanca al puerto de Vigo. No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

### ACADEMIA DE CORTES Y CONFECION PARA SEÑORITAS

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método de Real privilegio con Beal privilegio doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de partrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros. Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción de los Jueves por la tarde. También se admiten internás. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco. La entrada, por la escalera de San Martín, Plaza Mayor, nº 27, 2º.

### Pectoral Medrano

Cura la tos y catarros; todos los médicos que lo conocen lo recomiendan eficazmente. Precio del frasco 6 reales, en todas las farmacias. Depósitos: G. García Capellanes, Madrid, y en la farmacia del autor Mayor Alta 43, Guadalupe.

## ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

**Línea de Salamanca á la Frontera Portuguesa**  
**Tren mixto, núm. 5**  
Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, á las 4'25 tarde.  
**Tren mixto, núm. 6**  
Llega todos los días de Ciudad-Rodrigo, y solo los martes, miércoles, jueves y domingos de Fregeneda, á las 9'54.  
**Línea del Oeste**  
**Tren correo, número 102**  
Plasencia, salida, 8'27 mañana.  
Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 6'45 idem.  
Salamanca, llegada, 9'31 mañana.  
**Tren correo, número 101**  
Astorga, salida, 9'10 mañana.  
Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem.  
Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem.  
Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.  
Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem.  
Plasencia, llegada, 11'58 noche.  
**Tren mixto, núm. 114**  
Llega á Salamanca, de Béjar, á las 9'43 noche.  
**Tren mixto, núm. 112**  
Sale para Astorga á las 10'10 mañana.

**Tren mixto, núm. 111**  
Llega de Astorga á las 4'30 mañana.  
Sale para Plasencia á las 5'03 de la mañana.  
**Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa**  
**Tren número 2 correo**  
Llega de Portugal á las 9'25 noche.  
Sale para Medina á las 9'45 idem.  
**Tren núm. 1 correo**  
Llega de Medina á las 4'49 mañana.  
Sale para Portugal á las 5'5 idem.  
**Tren número 12 sud-expreso**  
MIÉRCOLES Y SÁBADOS  
Llega de Portugal á las 8'58 mañana.  
Sale para Medina y París á las 9'5 idem.  
**Tren número 11 sud-expreso**  
JUEVES Y DOMINGOS  
Llega de Paris y Medina á las 8'34 de la noche.  
Sale para Portugal á las 8'40 idem.  
**Línea de Peñaranda**  
**Tren mixto, núm. 8**  
Llega de Peñaranda, á las 9'42 mañana.  
Sale para Peñaranda, á las 4'40 tarde.  
**Línea de Medina-Salamanca**  
**Tren mixto, núm. 3**  
Llega de Medina á las 8'18 mañana.  
**Tren núm. 4 mixto**  
Sale para Medina á las 4'55 tarde.

### Alto y fijarse

En la almoneda de muebles usados de Calzada, pone en conocimiento de su numerosa clientela que acaba de recibir procedente de Madrid, sillerías, lavabos, espejos, gabinetes, preciosas columnas, mesas de comedor para doce cubiertos, buenos veladores, buenas cortinas y portiers y la mar de objetos que todo se liquida á precios muy baratos. No dejéis de visitar esta casa, y os convencéreis. Se venden arpilleras, y se dan muy baratas Dr. Riesco, núm. 41 (antes Toro)

### RECORDADLO ALMONEDA en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1 MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes: Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar. También tenemos, colchones higiénicos, baules mundos; mostrador, bancos y mesas para una taberna. Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos. Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

### GUETAS EN LOS PECTOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usadlos desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9 Salamanca.

### PAPEL INGLES

En la imprenta de este periódico se ha recibido una partida de papel inglés comercial, clase magnífica, y los precios son relativamente y muy económicos teniendo en cuenta la clase del mismo. Se remiten muestras con el membrete que se desee y precios. También hay papel comercial de otras clases, á precios muy económicos.

## DISPONIBLE